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 Informe Anual  
2024 

 
 

UN AÑO DE AVANCES Y ÉXITOS 
 
El año 2024 fue un año de grandes progresos y éxitos, tanto para nuestros estudiantes 
como para la organización en su conjunto. Lo más importante es que la comunidad más 
amplia de Guanajuato ya sabe que Brillantes Caminantes, A.C. (BC) es una organización 
activa: aceptamos nuevos estudiantes, realizamos reuniones de estudiantes, miembros y 
del consejo directivo, celebramos graduaciones estudiantiles y, por supuesto, 
continuamos con nuestra tradicional Pastorela anual. Hemos sumado nuevos miembros 
activos y estamos trabajando en completar los comités que hacen de BC un éxito. 
Anticipamos la incorporación de más nuevos miembros a medida que se desarrolle el 
2025. 
 
ASPECTOS DESTACADOS 
 

§ La Pastorela de diciembre fue un gran éxito, logrando tanto la mayor recaudación de 
fondos como la mayor exposición de BC ante nuestro público más amplio hasta 
ahora. ¡Un millón de gracias a Juan José Prado, Silvia Salas Carreón, al Museo Gene 
Byron y a nuestros maravillosos estudiantes que se convirtieron en actores de la 
noche a la mañana por hacer esto posible! ¡Qué evento tan divertido para asistir! 
 

Pastorela 2024  
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§ La nueva miembro, Susan Mortimer, se ofreció a revivir nuestros boletines tan 
necesarios. Actualmente está destacando a nuestros estudiantes y sus logros, 
junto con otras noticias importantes de BC. Esperamos enviar nuestro boletín 
mensual a nuestra lista de casi 452 personas que han mostrado interés en BC. 

 
§ Brillantes Caminantes aceptó a cuatro nuevos estudiantes que comenzaron clases 

en agosto de 2024 y a un nuevo estudiante que comenzará clases en enero de 2025. 
Esto fue posible gracias a nuestro éxito en reclutar postulantes y recaudar los 
fondos necesarios para apoyarlos. 

 
 
NOTICIAS DE NUESTROS ESTUDIANTES 
 

Conozca a nuestros cinco nuevos estudiantes mientras inician nuevas carreras: 

     
Alondra (Alo) María 
Nieto Cerpa 
 
Ingeniería 
Industrial, 
Tecnológico 
Superior de 
Guanajuato 
 

Christopher Erik 
Catarino 
 
Ingeniería en 
Mecatrónica, 
Tecnológico 
Superior de 
Guanajuato  
 

Juan Miguel 
Sánchez Martínez 
 
Ingeniería en 
Minas, 
Universidad de 
Guanajuato 

Jonathan Asahel 
Bustos Juárez 
 
Ingeniería 
Financiera, 
Universidad 
Politécnica del 
Bicentenario, Silao 

Rosa Lizbet 
Tovar Aguirre 
 
Administración de 
Recursos 
Turísticos, 
Universidad de 
Guanajuato 

 
Nuestros estudiantes graduados de 2024 

    
Daniel Mohamed 
Garcia Gutierrez 
 
Contaduría Pública, 
Universidad de León, 
Plantel GTO  
 

Gabriela (Gaby) 
Arredondo Preciado 
 
Educación Primaria, 
Escuela Normal  
 

Josué Emmanuel 
Sánchez Quintero  
 
Contaduría Pública, 
Universidad de 
Guanajuato 

Reyna 
Caudillo Ortega 
 
Arquitectura, 
Universidad de 
Guanajuato, 
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LOGROS DE LOS ESTUDIANTES 
 
Además de mantener el promedio de calificaciones 
requerido de 9.0 en BC, nuestros estudiantes se 
destacaron de muchas maneras. Ximena Argote 
Hernández, quien estudia mercadotecnia, ganó el primer 
lugar en la Feria Inaugural de Ciencia y Tecnología de la 
Universidad del SABES en Irapuato, lo que le permitió 
viajar a España con su asesora. También ganó el primer 
lugar en un concurso del evento Conferencia Cultural y 
del Conocimiento con su pintura titulada Grieta del 
Futuro, enfocada en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 
13 de las Naciones Unidas: Acción por el Clima, lo que le 
otorgó un viaje a Colombia.  
 
 

El estudiante de Arquitectura de la UG, 
René Gregorio Sánchez Balderrama, 
solicitó y fue aceptado en la 
Universidad Fernando Pessoa en 
Oporto, Portugal, a través del Programa 
de Movilidad e Internacional de la 
Universidad de Guanajuato. Pasará su 
último semestre allí antes de graduarse 
en 2025. Para lograr esto, René elaboró 
un plan para vivir de manera austera, 
ahorró dinero trabajando los fines de 
semana y logró obtener apoyo exitoso 
de la UG, el Municipio de Guanajuato y 
BC. René hizo esta representación. 

Gracias a la generosidad de nuestros donantes, BC ha podido ayudar a muchos 
estudiantes a lo largo de los años a asistir a conferencias y universidades dentro y fuera de 
México, con la condición de que nuestros estudiantes busquen los fondos adicionales 
necesarios.  
 
 
COMITÉS 
 
El Comité de Membresía ha estado reuniéndose regularmente con posibles nuevos 
miembros. Gracias a sus esfuerzos, hemos sumado varios nuevos miembros activos y 
voluntarios. Continuaremos reuniéndonos en persona con las personas que expresen 
interés en BC para explicarles qué es BC, qué hacemos, responder sus preguntas e 
identificar en qué áreas creen que pueden aportar sus fortalezas para convertirse en 
miembros activos de la organización. 
 

Palacio Legislativo, Guanajuato Capital  

Grieta del Futuro 
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Los recién formados Comités de Recaudación de Fondos y Finanzas están trabajando 
estrechamente y obteniendo excelentes resultados. Los 10 miembros están divididos en 
dos subgrupos: uno trabaja en informes fiscales cruciales, presupuestos actuales y 
proyectados, y relaciones con los donantes, mientras que el otro se enfoca en eventos de 
recaudación de fondos y otras tareas según sea necesario. BC se encuentra en una 
excelente situación financiera mientras identificamos candidatos calificados para el otoño 
de 2025 y exploramos otras formas de brindar apoyo organizacional. 
 
 
MIEMBROS DEL CONSEJO DIRECTIVO 
 
Matilde Tónix fue elegida por los miembros como Coordinadora de Asuntos Estudiantiles y 
ha demostrado ser una excelente organizadora de seminarios relevantes para las 
reuniones estudiantiles, además de ser un enlace entre el consejo y los estudiantes. 
Continuará como Coordinadora de Asuntos Estudiantiles durante 2025. También fue 
elegida Oriana Landa Cansigno para servir como Secretaria del Consejo. Ella ha resumido 
hábilmente las reuniones de miembros y del consejo, además de traducir con frecuencia 
durante estas reuniones. 
 
Nuestra Coordinadora de Mentores, Sarahí Hernández, se mudó a Todos Santos y 
descubrió que necesitaba renunciar debido a la carga de trabajo en su nuevo empleo. Rob 
Fleming y Eli Castelazo asumieron como Coordinadores Interinos de Mentores. A partir de 
enero, Silvia Salas Carreón, con la asistencia de Rosemarie Conde, asumirá este cargo. La 
Coordinadora de Mentores también es miembro del consejo ex oficio sin derecho a voto. 
 
GESTIÓN FISCAL Y FINANZAS 
 
BC logró muchas metas gracias al extraordinario esfuerzo de la Tesorera de BC, Carolyn 
Black. Solicitamos y obtuvimos, después de varios viajes al SAT con y sin el contador, una 
E-Firma que permite a BC trabajar directamente con el SAT en persona o en línea. También 
obtuvimos una Constancia de Situación Fiscal actual de BC.  
 
Carolyn Black aceptó ser nuestra representante fiscal, asumiendo la responsabilidad 
fiscal de las acciones de BC, siempre que todos los miembros con derecho a voto de BC 
presenten los documentos requeridos por el SAT para una organización sin fines de lucro: 
Constancia de Situación Fiscal, recibo de servicios actual que demuestre residencia, y 
copia de una identificación oficial con foto emitida por el gobierno mexicano. A finales de 
año, teníamos x miembros cumpliendo con estos requisitos y, por lo tanto, con derecho a 
voto. 
 
Como lo muestra el informe financiero de fin de año adjunto, BC se encuentra en una 
excelente posición para continuar cumpliendo con nuestra misión de brindar apoyo a 
estudiantes talentosos de preparatoria del Municipio de Guanajuato que no cuentan con 
recursos financieros para continuar sus estudios. 
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NUEVAS DIRECCIONES 
 
El 10 de marzo de 2024, un “Comité de Trabajo” liderado por Rees Storm presentó 
opciones organizacionales futuras para BC: expandir, reducir o disolver. Los miembros 
votaron a favor de, de manera fiscalmente responsable, transitar hacia la expansión de las 
operaciones de BC para incluir más estudiantes, más comités para ayudar a gestionar, y 
cualquier nueva estructura administrativa y procedimientos necesarios (que deberán ser 
aprobados por los miembros en el futuro) para hacer que una organización más grande 
funcione de manera efectiva. Esta votación para expandir se revisará dentro de un año. 
 
Aunque tenemos 18 miembros con derecho a voto que han cumplido con los requisitos del 
SAT, BC también cuenta con muchos otros miembros experimentados y nuevos, así como 
voluntarios, que están realizando un trabajo crucial y muy apreciado para BC. Sin ellos, no 
podríamos lograr todo lo que hacemos sin personal. Esperamos seguir contando con su 
participación y su transición a miembros con derecho a voto cuando se cumplan los 
requisitos. 
 

§  En 2024, el consejo buscó aumentar la 
membresía de BC y la participación de la 
comunidad mexicana. Hemos tenido y 
continuaremos teniendo tres de nuestros seis 
puestos en el consejo ocupados por 
mexicanos. Esperamos una mayor 
participación y estamos alentando a todos 
nuestros miembros y simpatizantes a seguir 
contactando a nuestros amigos y a la 
comunidad mexicana. 

 
• En un esfuerzo por suavizar la transición de los 

nuevos oficiales del consejo, la membresía 
aprobó en septiembre una política para llevar 
a cabo elecciones preliminares para los 
puestos vacantes del consejo del próximo 
año. Estas elecciones preliminares permiten 
que el oficial electo conozca el cargo, entienda 
la historia actual de los cambios en las 
políticas que el consejo ha realizado a lo largo 
de los años (y, por lo tanto, las políticas 
actuales de BC), y a los miembros del consejo 
con los que trabajará. Los oficiales electos asumirán sus cargos después de ser 
oficialmente elegidos por la membresía en la Asamblea Anual. Esta política será 
discutida en relación con un posible cambio en los Estatutos. 

 
• Se han mencionado varios otros cambios potenciales durante el último año, 

incluyendo la posibilidad de realizar las reuniones de manera virtual para que todos 

Estudiante graduada 
Reyna Caudillo Ortega y Anna Adams 
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puedan asistir y la posible inclusión de asistencia administrativa en el presupuesto. 
Esta idea y otras serán analizadas por el nuevo consejo para su discusión y 
posterior presentación a la membresía en su totalidad.  

 
• La membresía votó para poner a disposición de todos los miembros las listas de 

estudiantes actuales (con sus especialidades, mentores y fecha esperada de 
graduación), así como las listas de miembros con derecho a voto y honorarios. 
También estarán disponibles las actas de las reuniones de miembros y del consejo. 
Esto se implementará en 2025. 

 
• El consejo estableció recientemente una nueva política para aceptar estudiantes 

para el semestre/trimestre de enero, siempre que los fondos estén disponibles. 
Estas becas de enero estarán disponibles para estudiantes que 1) fueron aceptados 
en agosto por el Comité de Selección, pero no aprobaron el examen de ingreso al 
departamento universitario/collegial de su elección, presentaron su examen de 
ingreso en diciembre del mismo año y lo aprobaron, y contactaron a BC para 
solicitar beca y otros apoyos a partir de enero. 

 
 
CONCLUSIÓN 
 
Un agradecimiento ilimitado a todos los que han apoyado a BC durante este último año. 
Por favor, manténgase en contacto con nosotros a través de nuestro sitio web 
http://www.bcgto.org, en las redes sociales, nuestra lista de boletines y nuestros 
miembros y voluntarios activos. 

 
BC ha recorrido un largo camino en tan solo un año. 

¡2025, allá vamos! 
¡Veamos qué podemos hacer en este año! 

 
 
 
Presentado por el Consejo Directivo de Brillantes Caminantes, A.C.: 
 
Susan Eli Castelazo, Presidenta y Coordinadora Interina de Mentores Co-Coordinadora 
Karen Robinson, Vicepresidenta 
Carolyn Black, Tesorera 
Oriana Landa Cansigno, Secretaria 
Matilde Tónix, Coordinadora de Asuntos Estudiantiles 
Rob Fleming, Coordinador Interino de Mentores Co-Coordinador 


